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7月19日20时40分许，陕西省商洛市柞水县丹
宁高速水阳段柞水县杏坪镇严坪村二号桥局部发生
单侧垮塌。据初步判断，此次灾害导致17辆轿车和
8辆货车坠河。截至21日19时，已搜寻到遇难者遗
体15具。昨天，据记者在搜救现场了解到，已有部分
坠河车辆被确定位置。现场，消防人员与专业水下
蛙人配合，尝试进入车厢内部，搜索失联人员。随着
各专业救援团队不断驰援，水下机器人、声呐等专业
水下搜救设备也不断投入使用。

7月20日2时30分许，汉源县马烈乡新华村因暴
雨突发山洪泥石流灾害，通信、道路、桥梁中断。经初
步排查，造成30余人失联，40余处房屋受损。灾情发
生后，雅安市、汉源县党委政府成立应急救援指挥部，
组织力量全力开展人员搜救、重点区域人员排查、受灾
群众转移安置、道路通信抢通等工作。

据新华社

胎儿检出“恶魔基因”，十几万网友劝打掉！

患超雄综合征的人
真的是“天生坏种”？

近日，一则“四川一胎儿检出嵌合体超雄综合征，家属纠结一个月后
决定终止妊娠”的消息在网上引发热议。不少人将超雄综合征称为“恶
魔基因”，认为患者天生有暴力倾向，建议孕妇务必引产。超雄综合征究
竟是一种什么病？有这种基因的人真的是“天生坏种”吗？

@米果：生下来的概率是1，没生下来概率就
是0，理解孕妇的做法。

@程程：既然已经检查出异常，何必冒这个
风险呢？一旦有问题整个家庭和孩子都是一生
的痛！

@炊烟袅袅：建议还是打掉，超雄的不确定
性也很大啊，万一引导不好，整个家都会心累的，
关键是你赌不起。

@海鸥：既然筛选出来了，放弃是最好的，谁
也无法预测孩子出生后的生长指标，假如万一真
准了，这后果是一辈子，家长也要承受一辈子的
辛劳，还要防止夫妻婚变，这个后果谁能承受得
起。

@破涕为笑：监狱里的犯罪分子大部分都不
是超雄，没必要妖魔化这个群体，没素质的正常
人也会犯罪。教育有时候比基因更重要，歧视有
时候比利剑更伤人。当然孕妈妈自己的选择别
人没啥好说的，毕竟她才是承受结果的人，咱们
只是站着说话不腰疼的看客。

@赖床的虫子：自己的孩子谁不心疼，但是
生下来以后孩子和家庭都会承受更多痛苦，理解
妈妈的决定。

@笔青铃：科学的发展反映了社会的进步，
但有时也会给人们的生活带来困惑，所以人们在
处于重大问题的抉择上，往往会处于矛盾的心
态。

新重庆-上游新闻记者 赵映骥 王子瑞

陕西柞水高速路桥梁垮塌造成多人遇难
四川雅安汉源发生山洪致30余人失联

记者昨天从水利部获悉，针对陕西柞水县桥梁垮塌及
四川汉源县暴雨泥石流灾害，水利部党组书记、部长李国
英主持召开党组扩大会议暨防汛会商会，要求全力为抢险
救援提供支持。

针对陕西柞水县桥梁垮塌抢险救援，水利部要求立即
关闭金钱河垮塌桥梁上游干支流所有水库，为抢险救援创
造有利条件，并对关闭水库采取严密监控措施，确保水库
安全；立即派出专业监测队伍，开展水文监测，并利用无人
机等手段帮助搜寻人员，监测洪水和灾情相关情况等。

针对四川汉源县暴雨泥石流灾害抢险救援，水利部要
求立即启动卫星遥感监测受灾范围和灾情，并将信息及时
提供抢险救援一线；立即派出水文监测队伍开展应急监
测，帮助搜救人员；派出工作组迅速查明原因，为后续山洪

灾害防御提供借鉴；迅速核查暴雨影响区域水库特别是病
险水库情况，坚决防止水库垮坝。

水利部要求，高度重视、全力以赴做好“七下八上”防
汛关键期山洪灾害防御工作。各级山洪灾害防御系统全
部进入防汛关键期工作状态，全面排查修复水毁设施设
备，尽快恢复完善监测预警功能。及时更新提取流域下垫
面参数，动态调整预警阈值，做好山洪灾害监测预报预警，
精准划定风险区域，预报预警结果细化到每条河流、每条
山洪沟，预警对象落实到岗位、到责任人、到自然人，落实
临灾预警“叫应”机制。抓好“谁组织、转移谁、何时转、转
何处、不擅返”五个关键环节，最小化网格单元，压紧压实
每一个环节责任。

据澎湃新闻

网友声音

水利部：全力为抢险救援提供支持新闻延伸

胎儿显示“超雄”网友劝打掉
孕妇陈女士（化名）今年到四川省妇幼保健院接受产

前检查，她怀孕已经25+5周，临床症状描述：胎儿附属物
异常，彩超提示羊水过多。结果解释：检测到样本Y染色
体数目偏多，推测为XY与XYY嵌合，这就是普通人所说
的超雄综合征。这位孕妈妈称得知结果后，心情很崩溃，
她在7月14日将此事发到社交平台求助，没想到超过18
万网友留言，其中大部分是劝她“打掉”。

有网友将超雄综合征称为“恶魔基因”，并列举了很多
超雄综合征孩子以后会出现的状况，如暴力、发育迟缓、犯
罪、无法生育等。有网友还称“超雄犯罪率很高”“生下来
就相当于在所有人身边安一个定时炸弹”。面对不少人

“劝打”的情况，陈女士在7月20日更新视频称已经决定终
止妊娠，目前在住院，她在更新中抱怨：“麻烦各位网友不
要再妖魔化‘超雄’，不懂的朋友建议到医院了解下。”

“天生坏种”的说法是误解
很多人认识“超雄综合征”这个冷门的词汇，要从电影

《涉过愤怒的海》说起。《涉过愤怒的海》上映后，#李苗苗
超雄综合征#的词条甚至登上热搜，还有人在网上盘点了
一系列“天生坏种”的反派男主，将他们的行为都归结为

“超雄综合征”。就本次引发热议的超雄综合征话题，记者
采访了重庆某公立三甲医院产前诊断中心的蒋医生，其就
网友关心的问题进行了解读。

1.嵌合不是一个胎儿吃了另一个胎儿？
问：四川省妇幼保健院的报告单中，曾提到：“检测到

样本Y染色体数目偏多，推测为XY与XYY嵌合，或者其
它复杂核型”，有网友猜测：“嵌合是不是怀的双胞胎，一个
把另一个吃了？”这种猜测是否合理？

蒋医生：当然不是！嵌合虽然在自然界各种生物体内
比较罕见，但却是每个生物体都可能发生的情况。报告单
说的不是胎儿体内有双胞胎，更不是一个胎儿吃了另外一
个胎儿，而是说这个胎儿身上存在两套染色体系统。一套
是正常的46，XY男性染色体系统，另一套是47，XYY的
超雄染色体系统。两套系统同时存在，可能是因为前期的
减数分裂不分离和后期的有丝分裂发生了错误后导致
的。如果是XX和XY的嵌合，那就是大家熟悉的双性人，
四川这个孕妇的宝宝是男宝宝和超雄综合征的嵌合，这没
什么恐怖的，这属于遗传学的自然现象。

2.“超雄综合征犯罪率高”系误解
问：超雄综合征人群是不是犯罪率很高？
蒋医生：这是一种误解，之前国外在上个世纪60年

代，对一些犯罪人群进行了检测，发现有部分超雄综合征
人群高于正常人群，这个采样是有人群偏差的。其实从目
前来看，超雄综合征的人群发生率还是比较高的，很多正
常男性不做检查甚至没办法发现有超雄综合征。

问：超雄综合征有什么不良影响？
蒋医生：这类宝宝的智力处于正常人水平，但IQ指数

可能会比男性同胞低10~15个分值。但是这个情况在普
通人群其实是不好分辨的，整体来说智力是不受大的影响
的。至于暴力倾向方面，从目前人群的大样本量来看，它
（超雄综合征）只是稍微增加了轻微的一点点精神、情感障
碍风险，比如自闭症等，但这些都是轻微增加，概率很低，
所以整体来说智力和情感障碍的风险并不高。现在的无
创孕检可以把超雄综合征的宝宝筛查出来，筛查出来会做
羊水穿刺进一步确认。其实超雄综合征在业界是常见的
性染色体变异现象。

3.绝大多数“超雄宝宝”都能正常生活
问：筛查出超雄综合征的胎儿是否需要像筛查出唐氏

综合征的胎儿一样，建议终止妊娠？
蒋医生：可能20多年前，大家对这个（超雄综合征）认

知有偏差，认为是染色体疾病，生下来可能会易激、易怒，
当年引产的人数还是占一部分。可随着近年遗传资讯的
科普，绝大多数孕妇是选择保留这类宝宝的。这类胎儿从
人类遗传学角度来说，是可以融入社会，正常工作、学习、
生活的，风险不会明显增高。

从目前掌握的遗传资讯来说，XYY是性染色体异常
中比较温和、比较常见的变异，也是干预后效果比较好
的类型，这类宝宝其实是完全可以要的。其实现实中的
成年人XYY被发现，一般是生育有异常，去做试管婴儿
才发现。我们发现绝大多数XYY成年男性影响生育的
风险也不是很高，很多都是正常工作、结婚、生子，也没
去检查过。

网上发布的临床报告单


